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ACTA ME04-2019 
 REUNION PLENARIA DE APROBACIÓN 

SESIÓN ORDINARIA 
 

En Apaneca, Sonsonate, el jueves 25 de julio de 2019, a las 10:00 a.m. en las instalaciones del Hotel Santa Leticia, Salón 
Granos de Oro, se reunieron los miembros del MCP-ES en respuesta del VIH/SIDA, Tuberculosis y Malaria. 
 

N.º Descripción/Acuerdos 

1. Establecimiento de 
Quórum  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CATEGORIA 

PROPIETARIO SUPLENTE 

CON VOZ Y  
VOTO 

CON VOZ Y  
S/VOTO 

CON VOZ Y 
VOTO 

CON VOZ Y  
S/VOTO 

Gubernamental 1    

PVS, TB y Malaria 3  1 2 

Poblaciones clave 
TS/ HSH y Trans 

2   2 

ONG’s 3   2 

Académico   1  

Religioso 1   1 

Cooperación 
internacional 

1    

Privado 1   1 

RPs  1   

MCP-ES  1   

Total 12 2 2 8 

14 miembros presentes con derecho a voto, suficiente representación para tomar decisiones. 
Invitados: Lcda. María Isabel Mendoza de MINSAL; Lic. Carlos F. González de PEPFAR, 
Dra. Mirna García de Plan/USAID, Arq. Verónica Durán y Lcda. Karla Rivera de la Dirección 
Ejecutiva MCP-ES. 

2. Saludo y 
establecimiento de 
Conflicto de Interés. 

 
 
 

La presidenta Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez brinda una cálida bienvenida a los nuevos 
miembros en su primer reunión plenaria, explicando el propósito y la importancia de esta; 
agradeciendo la asistencia a cada uno de los miembros. Además, menciona que la reunión 
está siendo grabada con la finalidad de garantizar la fidelidad de la información en la 
elaboración del acta. En cumplimiento a la Política de Conflicto de Interés pregunta si hay 
algún conflicto con relación a los puntos planteados en la agenda que se discutirá en la 
sesión, con el objeto de tomar las consideraciones correspondientes. se establece que 
ninguno de los miembros tiene conflicto de interés en relación a los puntos de la agenda. 

3. Aprobación de agenda 
por el pleno 

 
 
 
 
 
 
 
 

Se somete a aprobación la agenda que había sido circulada previamente por correo 
electrónico y publicada en las redes sociales, siendo aprobada de la manera siguiente:  
1.Establecimiento de quórum 
2.Saludo y establecimiento de conflicto de interés. 
3.Aprobación de agenda 
4.Firma de Acta 03-2019 
5.Acreditación de miembros período 2019-2022 
6.Resultados de Misión Oficial del Fondo Mundial 
7.Varios  
8.Lugar y fecha próxima reunión 

4. Firma de acta Plenaria  

03-2019 
 

Se hace circular para firma la referida acta de la reunión plenaria de aprobación 03-2019 
que ha sido compartida previamente vía correo electrónico por la Lcda. Marta Alicia de 
Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, para revisión de todos los miembros; siendo 
firmada por los miembros que estuvieron presentes en dicha reunión. 

5.Acreditación de 
miembros período 2019-
2022 
 

 
 
 
 
 
 

La presidenta Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez cede la palabra a Lcda. de Magaña 
quien compartirá los avances en el proceso de elección de representantes de sector. 
  
Lcda. Marta Alicia de Magaña: Como resumen les presento los documentos de respaldo 
de los procesos de elección realizados para todos los sectores, los cuales se encuentran 
bajo la custodia de la Dirección Ejecutiva y de igual manera están publicados en la pagina 
web.  

• Calendario de Elecciones (el cual fue negociado con los miembros para cada 

sector) 

• Invitación al evento de Elección (la cual fue compartida vía correo electrónico) 

• Lista de participantes en el evento de Elección (que hace constar la convocatoria) 
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 • Presentación ppt. utilizada para la actividad de elección. 

• Evidencia fotográfica del evento (en la web del MCP-ES) 

• Agenda del evento 

• Acta del evento de Elección y  

• Carta de Acreditación 

Es importante que todos aquellos que ya enviaron sus cartas vía correo electrónico, la 
entreguen también en físico.  
A la fecha tenemos la entrega de la siguiente manera: 

 
 
Las organizaciones con (*) son aquellas que ya han enviado sus cartas originales. Esto es 
lo que garantiza su participación como miembros, y les valida para participar en la elección 
de comité ejecutivo.  
Luego de la revisión de los documentos de acreditación, los nuevos representantes dieron 
su mensaje de compromiso con el trabajo del MCP-ES para el período 2019-2022 y se les 
brindó un obsequio de bienvenida. 
 
Para más detalle ver anexo 5 en el siguiente enlace http://bit.ly/2SSLb3y  
 
La presidenta Lcda. Yanira de Rodríguez agradece a Lcda. de Magaña por la 
presentación de los avances. Y el pleno da su aval a la acreditación presentada, 
quedando comprometidos los representantes de enviar las cartas originales aún 
pendientes.  

6.Resultados de Misión 
Oficial del Fondo Mundial  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La presidenta Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez cede la palabra a Dra. Ana Isabel Nieto 
quien compartirá los resultados de la misión del fondo mundial durante su visita en 
El Salvador. 
  
Dra. Ana Isabel Nieto: La semana del 09 al 12 de julio tuvimos la visita del gerente de 
portafolio Jaime Briz de Felipe acompañado de Eduardo Celades, Especialista en M&E y 
Carmen González, Especialista en Sostenibilidad.  
 
Reunión con Programas VIH, TB y Malaria  
El primer día, martes 09, sostuvo reunión con los programas de TB, VIH y Malaria, en donde 
se discutieron los avances de las subvenciones y el compromiso del cofinanciamiento. 
Desde VIH se presentó como hemos estado funcionando con la nueva dinámica de MINSAL 
como Único Receptor, y el trabajo con el SR Plan y con los SSSR, hemos tenido mucha 
comunicación, entendimiento y disposición, ya que una de las cosas que han cambiado es 
que Plan ahora tiene que responder al sistema contable de gobierno; y nos expresaron que 
estaban muy agradados con la forma en que nos hemos acoplado. En el tema de TB es una 
subvención diferente, ya que esta es en apoyo al PENM y solo tienen 2 tipos de indicadores, 
uno es el control de la tb multidrogoresistente y el control de tb en privados de libertad; la 
preocupación del FM es el tema de las medidas de seguridad en cárceles, ya que esto pone 
en riesgo la parte del control de la tb. En el tema de Malaria, ya quedan únicamente 5 meses 
de la subvención y por diferentes razones no se ha podido ejecutar todos los fondos, por lo 
que le FM ha hecho una concesión especial con el país y dado que el programa de Malaria 
es muy exitoso y no se han tenido casos autóctonos, se le ha pedido al programa de control 
de vectores que trabajen mucho para lograr que la OMS certifique al país con la eliminación, 

http://bit.ly/2SSLb3y
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y si se logra esto, el FM permitirá que ese remanente de fondos se pueda utilizar en el año 
2021. La meta es ejecutar los fondos, de lo contrario tendremos que hacer la devolución al 
FM.  
 
Reunión con Corte de Cuentas 
Lcda. Maria Isabel Mendoza: En la reunión sostenida con la corte de cuentas se hablo 
sobre el monto aprobado para la contratación de auditoria externa para las subvenciones 
del FM; en el caso de TB tenemos 2 subvenciones que ya han sido auditadas por externos; 
para VIH será la primera vez que inicia y tercera vez para TB a partir de enero del 2020. En 
esta reunión se presentó al equipo que llegaría a auditar estas subvenciones y hay mucho 
compromiso de parte de ellos como de MINSAL.  
Dra. Ana Isabel Nieto: Al hablar de la subvención de VIH es importante aclarar que esta 
auditoria incluye el SR y el SSR, y esto ya ha sido discutido con todos los involucrados.  
Lcda. Maria Isabel Mendoza: Con los documentos que les demos a los auditores, ellos 
seleccionaran una muestra y de ahí pueden ser documentos del SR o del SSR y si quieren 
indagar más, pueden solicitar hacer visitas de verificación. Para esto, el equipo de MINSAL 
esta en la disposición de apoyarles en revisión de documentos para que todo este en orden.  
 
Reunión con Plan Internacional 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión fue como una verificación de lo que como MINSAL y 
Plan estamos trabajando, estuvo presente Lic. Patrice Bauduhin, Lic. Carlos Murillo, Dra. 
Maricela Herrera, quienes pudieron expresar sobre los avances que se tienen y como se 
han ido superando las dificultades que hemos tenido.  
Lic. Patrice Bauduhin: Efectivamente, la reunión fue muy positiva, pudimos hablar sobre 
toda la dinámica de la transición y las coordinaciones que realizamos tanto con el RP 
MINSAL como con los SSR.  
 
Reunión con Gerencia de Operaciones 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión fue sumamente importante, ya que en la gestión 
anterior el gerente de operaciones estaba bien involucrado con las gestiones del proyecto, 
y queríamos que el nuevo gerente Dr. Elmer Wilfrido Mendoza, conociera de primera mano, 
los compromisos y responsabilidades de país para el cumplimiento de la subvención. Se 
logró el compromiso de darle continuidad a los proyectos y se viene la dinámica de ir 
eliminación los cuellos de botellas en los procesos, y este es el reto.  
Lcda. Marta Alicia de Magaña: En estas misiones nos involucramos muchos actores del 
MCP-ES el cargo mayor lo tiene el programa de VIH a través de la Dra. Nieto por las 
gestiones de las reuniones con las autoridades, pero si ven la agenda son al menos seis 
reuniones diarias para lograr cumplir con todas las reuniones, estas se preparan con un mes 
de anticipación, y el objetivo de esta Misión era el acercamiento a las nuevas autoridades. 
 
Proyecto Regional Sostenibilidad y DDHH 
Dra. Mirna García: Esta reunión fue enfocada con las acciones de la Estrategia de 
sostenibilidad de país, y las acciones en donde hay compromiso de PEPFAR y por parte del 
FM. Una de las acciones importantes es toda la incidencia que se esta haciendo con el tema 
de la exención del IVA y aranceles sobre los ARV, el cual esta ya en manos de la asamblea 
legislativa y ya se hicieron las consultas con el MINSAL.  También les mencionamos que 
como proyecto vamos a apoyar acciones de sostenibilidad como el tema de las guías clínicas 
o lineamientos.  
 
Reunión con PEPFAR 
Dra. Ana Isabel Nieto: En esta reunión se tuvo la participación de la Dra. Heidi Minn, Dra. 
Lucrecia Castillo, Sra. Sandra Juárez, en donde presentaron las dos piezas principales, el 
trabajo de PEPFAR a través de USAID y el CDC y todos sus socios implementadores, 
haciendo un análisis de la complementariedad de las acciones.  
 
Reunión con el BID 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta fue una reunión cerrada entre donantes y prestamistas. El tema 
de Malaria comenzó con el proyecto regional EMMIE y su segunda fase ya no fue un 
proyecto directo del FM, sino que el BID negoció que ellos manejarían esta fase y ahora 
estos fondos están puestos en la IREM. Ahora los fondos de recompensa el BID los ha 
tomado para la IREM. En el caso de El Salvador son aproximadamente 700 mil dólares.  
 
Reunión con OPS 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión también fue cerrada, sin embargo, uno de los puntos a 
tratar era el tema de la certificación de malaria, lamentablemente la asistencia técnica a las 
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tres enfermedades es mínima. Ahora la OPS/OMS tiene un rol muy importante para apoyar 
esta certificación.  
 
Reunión con Banco Mundial y KFW 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión es con la Banca Alemana, responsable de prestarle 
fondos al país, desde el 2013 se negoció por recomendación del FM una nueva dinámica 
que consiste en que, como banca identifiquen a quienes le deben y van donde el acreedor 
para proponerles invertir en los países. Para El Salvador, es para el Laboratorio Nacional de 
Referencia, el edificio en donde está ya no reúne las condiciones necesarias para su 
funcionamiento, por lo que se hizo la propuesta para la readecuación de un edifico que 
MINSAL compró con otras economías; por lo que se firmó un acuerdo tripartito entre el FM, 
KFW y   el MH para que esos 10 millones de euros sean destinados para esta readecuación. 
Ahora la dificultad es que la OPAMS no ha dado el permiso, porque el sector donde esta el 
edificio es residencial y algunos vecinos se han quejado porque eso traería contaminación 
a la zona, este edificio tiene todos los requisitos para poder instalar el laboratorio. La alcaldía 
pidió un plan de comunicación para el vecindario para que no tengan ese temor, el cual ya 
está.  
 
Reunión con UNOPS 
Dra. Ana Isabel Nieto: Se espera que UNOPS sea la entidad gestora del proyecto de LNR, 
ya que tiene experticia en temas de infraestructura, el FM esta de acuerdo en pagar la 
comisión que ellos cobran para hacer esta gestión, para garantizar este trabajo.  
Se espera actualizar el convenio de cooperación entre MINSAL y UNOPS. 
 
Reunión con Cancillería 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión se realizó a las 7:30 am. con organismos bilaterales y 
cooperación en seguimiento al canje de deuda, en donde se comprometieron a apoyar y a 
apresurar las gestiones necesarias.  
 
Reunión con Vicepresidencia El Salvador 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión fue cancelada ya que el vicepresidente estaba fuera 
del país en misión oficial. 
 
Reunión PEPFAR/MINSAL  
Dra. Ana Isabel Nieto: este fue un taller de análisis de información estratégica de VIH y fue 
interesante porque se reforzaron los temas de país ya con datos específicos del trabajo 
realizado.  
 
Reunión con Ministra de Salud 
Dra. Ana Isabel Nieto: En la audiencia solicitada a la ministra, logró saludarlos y se le 
expuso el tema de canje de deuda sin embargo se excuso por tener otra reunión, quien dio 
seguimiento fu el viceministro y el jefe de cooperación externa, fue una reunión bien extensa. 
El Dr. Alvarenga se comprometió con el apoyo en todo lo operativo.  
 
Reunión con Director Centros Penales 
Dr. Julio Garay: Jaime y Eduardo mostraban preocupación por el cómo asegurar el logro 
de los indicadores contractuales con FM de los dos que dependen de penales, y la reunión 
que se había gestionado con el Director de Centros penales se canceló y el Director de las 
clínicas médicas lo han cambiado y no se ha tenido contacto con él, este tema es crucial por 
el control territorial que implica el traslado de reos. Hemos estado en cuatro días de 
evaluación y esperamos llegar a un 92% de curación para no ser penalizados por el FM. 
También se enfocaron con el tema de la calidad de los datos, ya que se están pasando los 
formularios de la OMS.  
 
Reunión Embajada de España y AECID 
Dra. Ana Isabel Nieto: España es parte de los donantes del FM y esta reunión tenía como 
objetivo reforzar la disposición de fondos.  
 
Reunión Ministerio de Hacienda 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta fue una reunión cerrada, entendemos que no los recibió ni el 
ministro ni el viceministro.  
Lcda. Marta Alicia de Magaña: Lo que sucedió es que lo recibieron técnicos, ya que el 
viceministro tenia otras reuniones y la misión no logró llegar a tiempo por cuestiones de 
tráfico.  
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Reunión Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta fue una reunión de cortesía con la presidenta de esta comisión 
Dra. Gómez y la Dra. Araujo. El gerente de portafolio estaba muy agradecido con la Dra. 
Rina Araujo quien empujo la iniciativa de la ratificación del canje de deuda.  
 
Reunión con Ministerio de Economía 
Dra. Ana Isabel Nieto: Esta reunión fue con el jefe de Cooperación Externa, y esperan que 
el MINSAL les pase un reporte de la misión para la Ministra de Economía y así pueda aportar 
en el tema en el gabinete de economía. 
 
Reunión con Comité Ejecutivo MCP-ES 
Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez: Esta fue la última reunión, sostenida con el comité 
ejecutivo actual, en la cual nos compartió un resumen como resultado de las reuniones 
realizadas durante la visita. Jaime nos notificó que, para el mes de agosto, habrá otra misión 
oficial en donde vendrá acompañado de la Directora Ejecutiva Adjunta del FM, Dra. Marijke 
Wijnroks. 
Lcda. Marta Alicia de Magaña: Esta visita será con un perfil de alto nivel y debemos darle 
prioridad, ya que nos ha solicitado una reunión con el MCP-ES en pleno, por lo que la fecha 
propuesta para la realización de esta sesión extraordinaria es para el 20 de agosto, ya que 
tiene mucho interés en conocernos.  Recordemos que el 23 ya teníamos programada la 
plenaria en la cual se desarrollará la elección del comité ejecutivo, por lo que quisiera 
consultarles si se mantiene o se hace una sola reunión, para que se someta a aprobación. 
 
Para más detalle ver anexo 6 en el siguiente enlace http://bit.ly/2SSLb3y  
 
Intervenciones:  
Carlos F: González: ¿a más tardar cuando deben lograr esta certificación de malaria? 
Dra. Ana Isabel Nieto: Hasta noviembre de 2020. Lo importante es que no tenemos casos 
autóctonos reportados, y los importados están focalizados y bien identificados. 
Lcda. Marta Alicia de Magaña: En la visita Jaime mencionó sobre la autorización del uso 
de fondos para una consultoría en este tema de certificación. 
Dra. Ana Isabel Nieto: Si, efectivamente se ha autorizaban utilizar 30,000 dólares para la 
consultoría para tener todas las bases de la certificación, y esto ha sido una directriz directa 
del FM, por lo que les hacemos esta notificación, ya que no será necesario traerlo a 
aprobación. 
Sr. Carlos F. González: ¿Cuál es la gestión que han realizado con el tema de impuestos? 
Dra. Mirna García: Se ha presentado ante la Asamblea Legislativa la iniciativa de ley para 
exonerar de IVA e impuestos de almacenaje a los medicamentos para personas con VIH 
ARV, esto en coordinación con varios actores de sociedad civil, la cooperación y este 
mecanismo, y se ha contado con el apoyo de la Diputada Araujo del grupo parlamentario del 
FMLN. 
Arq. Ricardo Engelhard: ¿Adónde esta ubicado el edificio para el LNR? 
Dra. Ana Isabel Nieto: El edificio está ubicado en Residencial Altamira, el ex edificio de los 
Testigos de Jehová ahí por el estadio Cuscatlán. 
Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez: Con el tema del LNR sería bueno que aprovechen la 
experticia del Arq. Engelhard con el tema de construcción y permisos les puede asesorar.  
 
La presidenta Lcda. de Olivo agradece a todos los involucrados por el resumen de la 
visita realizada por el Fondo Mundial, somete a aprobación las fechas propuestas para 
la plenaria. 
 
Se somete a aprobación realizar sesión extraordinaria para recibir a la misión del FM 
el 20 de agosto y se mantiene la fecha del 23 de agosto para la elección del comité 
ejecutivo.  
 
Acuerdo:  
Por unanimidad el pleno aprueba realizar la reunión en sesión extraordinaria para 
recibir a la misión del FM el 20 de agosto y se mantener la fecha del 23 de agosto para 
la elección del comité ejecutivo. 

8.Lugar y fecha de 
próxima reunión 

La presidenta Lcda. Yanira Olivo de Rodríguez indica que la próxima reunión se desarrollará 
en sesión extraordinaria el 20 de agosto por la visita de la Directora Ejecutiva Adjunta del 
FM, para la cual se enviaran oportunamente los detalles logísticos de parte de la Directora 
Ejecutiva del MCP-ES vía correo electrónico. 

 

http://bit.ly/2SSLb3y
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Y no habiendo más que hacer constar se da por terminada la sesión a las trece horas del mismo día. Dando fe 
de lo anterior la presente acta se firmará en la próxima reunión, debiendo ser circulada previamente vía correo 
electrónico a todos los miembros propietarios y suplentes. 
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